

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mes.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director, Fonda de Fortea.

ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 cénts. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs.

LOS VIENTOS.

El planeta que habitamos está envuelto en un fluido invisible, denominado *aire ó atmósfera* en el seno del cual, y mediante los elementos constitutivos que le componen, tienen lugar varios y complicados fenómenos que desde la mas remota antigüedad son objeto de estudio para los sabios.

En el mundo material nada está inmóvil, lo mismo el átomo, último grado de la serie, que esa multitud de ástros, cuyo tamaño, número y peso asombran á todo espíritu pensador. Esto que es real y evidente no obsta para que la experiencia diaria nos muestre que cierto estado de los cuerpos es el mas propio para que las moléculas de los mismos se presenten dispuestas á una movilidad superior, determinada en muchos casos por motivos aparentemente insignificantes.

Entre las fuerzas cósmicas, consideradas hoy día por los astrónomos y físicos como derivadas de una sola causa, hay dos, la atracción y el calor, que se conceptúan indispensablemente necesarias para la existencia de todos los seres creados. Sirve la primera para mantener la coherencia de los elementos de la materia, y la segunda, al contrario, para la dilatación y disgregación de estos, siendo su acción tan poderosa que, parodiando el célebre principio de Arquímedes, podemos decir: *dadnos una temperatura á propósito y convertiremos en gas el mundo.*

La propiedad que tiene el calor se hace mas sensible en los gases que en los líquidos y sólidos, y esta es la razón por la cual los rayos solares determinan en la atmósfera

los considerables movimientos y dilataciones que originan en definitiva el fenómeno meteorológico conocido con el nombre de *vientos*.

El aire caliente tiende á elevarse en virtud de su menor peso, conforme puede observarse en los globos Montgolfier que ascienden hasta llegar á un punto en que el peso del volumen de aire que desalojan es igual al del globo y aire enrarecido ó gas hidrógeno del cual está lleno. Ahora bien: si consideramos dos localidades de temperatura grandemente distinta, notaremos entre ellas un adoble corriente atmosférica destinada á renovar el aire de ambas.

Supongamos para hacer mas palpable esta verdad que se trata del ecuador y zonas glaciales, es decir, de dos puntos entre las cuales se ha llegado á observar una diferencia de temperatura de 104°. El aire de la primera region, dilatado y enrarecido á consecuencia del calor que obra sobre él, asciende en la atmósfera dejando un vacío en las capas inferiores que es inmediatamente ocupado por el aire de mayor peso que le rodea; prodúcese otro segundo vacío y luego, en virtud de las razones expuestas, otro tercero y así sucesivamente hasta llegar á los polos. Como facilmente se comprende, sucede entonces que se forma una corriente que va del ecuador á las zonas glaciales y otra que parte de estas hacia el ecuador. Aquella, como constituida por un aire menos pesado que el que le rodea, corre por las regiones superiores de la atmósfera, mientras que la otra pasa lamiendo la superficie de la tierra.

Lo dicho explica suficientemente en virtud de que principios físicos tienen lugar los vientos y á que

causas obedecen cuando siguen una dirección determinada. Dichos *meteoros* reciben nombres distintos segun es su velocidad y fuerza, dándose la denominación de *calma* al viento que corre de 1 á 2 metros por segundo; *brisa* al que tiene la velocidad de 4 metros por segundo; *viento flojo, fresco y duro* á los que respectivamente alcanzan la de 9, 19 y 28 metros; *temporal, borrasca y huracan* á los que caminan 30, 35 y 40 metros por segundo. Para medir la velocidad é intensidad de los vientos existe un aparato llamado *anemómetro* el cual consta de cuatro brazos dispuestos en un plano horizontal y á cuyas extremidades van unidas otras tantas paletas destinadas á recibir el empuje de aquellos y á hacer girar el eje vertical que sostiene dichos brazos para que este á su vez, mueva por medio de un mecanismo especial, una varilla vertical que marca la fuerza del viento sobre un papel cuadriculado á propósito, y sujeto á una tablilla que es arrastrada por un aparato de relojería.

Tambiense dá á los vientos nombres diferentes segun es la dirección que siguen.

Llámanse *vientos regulares ó alisios* aquellos que reinan siempre con un rumbo fijo, como son los que van del ecuador á los polos. Si la tierra no tuviera el doble movimiento de traslación al rededor del sol y de rotación segun su eje, los vientos alisios soplarían del S. al N. en el hemisferio austral y de N. al S. en el boreal, pero ahora toman respectivamente las direcciones de S. E. á N. O. y de N. E. á S. O. que no son otras que las resultantes de las dos fuerzas á que se halla sometida la atmósfera.

Esta clase de vientos vienen del

ecuador saturados de vapor acuoso y son los que dan origen á la lluvia tan pronto como atraviesan por comarcas dotadas de bajas temperaturas.

Los vientos periódicos están caracterizados por reinar en la misma direccion en épocas y horas constantes.

Tal es el *Simoun* ó *Samiel* procedente del S. E. del Africa; los *monzones* que dominan principalmente en el golfo de Bengala; el *Siroco* en Italia, y la *brisa de mar*; la cual se origina por efecto de la diferente temperatura entre la superficie de los mares y los terrenos inmediatos á las costas, y he aquí porque durante el dia, en las horas de mayor calor, se dirige del mar á la tierra y recíprocamente durante la noche de la tierra al mar.

Se dá el nombre de *vientos irregulares* ó *variables* á aquellos cuya direccion no se puede expresar por medio de una ley fija.

En España los dos vientos que generalmente reinan con mas frecuencia son: el del Sud, llamado en muchas partes *Solano*; y el del Norte ó *Cierzo*. El *Solano* procede del Africa, pasa por el Mediterráneo y es el que, según tienen observado los labradores, trae comunmente aguas en invierno. De este hecho tuvo sin duda nacimiento el adagio tan vulgar por aquí, que dice: *viento solano agua en la mano, en invierno pero no en verano*; y no en verano, porque en dicha estacion se hallan altamente caldeadas las comarcas del interior, lo cual es un obstáculo para que se verifique la condensacion del vapor acuoso de que se halla impregnada la atmósfera.

Nótase muchas veces que antes de llover reinan vientos intensísimos que cesan tan pronto como se produce la lluvia. Debe atribuirse esta circunstancia á la terminacion del desequilibrio existente en la temperatura atmosférica de las dos regiones mas ó menos distantes una de otra, de donde parten las corrientes. Generalmente despues de las grandes nevadas ó de los fuertes calores tienen lugar inmediatamente vientos huracanados que algunas veces causan destrozos inmensos en las plantaciones de árboles y hasta en los edificios.

En las llanuras estensas, descubiertas y colindantes por un lado con sitios cuyo clima está caracterizado por una temperatura elevada, y por otro con terrenos frios y escuetos, son mas comunes los vien-

tos fuertes que en ninguna otra parte.

Los montes influyen de una manera indudable en las condiciones cosmológicas de un pais, modificando con intensidad relativa los meteoros que determinan á aquellas.

En las zonas en donde el arbolado abunda se halla mas uniformemente regularizado el régimen de las aguas y la produccion de los movimientos atmosféricos que dan origen á los vientos. En España, merced á lo accidentado de su suelo y á la desaparicion de las masas forestales, los vientos borrascosos se producen con frecuencia, bien en perjuicio muchas veces de los agricultores que ven perderse el fruto de sus afanes por el impetu con que aquellos azotan á las plantas.

Sensible es que la incuria y abandono que tan arraigados están entre nosotros al descuajar los montes, hayan desencadenado sobre los campos un sinnúmero de plagas que los esterilizan, causando no solo la pobreza sino hasta la despoblacion y atraso de muchas comarcas.

¡Ojalá que pronto luzca el nuevo dia en que se acometa con verdadero interés la restauracion de nuestra mermada riqueza forestal y desaparezcan muchos de los males que hoy nos afijen!

CRÓNICA GENERAL.

Se han recibido en la Administracion económica de esta provincia las cédulas para la formacion de los amillaramientos, las cuales serán remitidas en breve á los municipios.

Ha nevado aunque no en gran abundancia en las inmediatas sierras de Albarracin, Camarena y El Pobo.

Los documentos que han de presentar los individuos que sustituyan á reclutas á quienes haya cabido la suerte de servir en Ultramar, son los siguientes:

Licenciados de ejército.

Partida de bautismo (de 20 á 35 años).
Certificado de buena conducta expedido por el alcalde.

Certificado de soltero ó viudo.
Su licencia absoluta sin nota perjudicial ó desfavorable.

Paisanos.

Partida de bautismo (de 20 á 35 años).
Estatura (1,540 mts.)

Certificado expedido por el alcalde que acredite ser español, soltero ó viudo sin hijos, de buena conducta y no hallarse procesado criminalmente, ni haber sufrido las penas del párrafo primero, art. 94 de la ley de 30 de Enero de 1856; y últimamente si

se hallan ó no sujetos á la responsabilidad de quintas.

Consentimiento paterno, los que necesiten, con arreglo á la ley.

Se ha hecho últimamente un curioso descubrimiento con respecto á las abejas.

Existe una flor, llamada el *triloma uvaria*, cuya corola está abierta por la mañana y se cierra despues de medio dia.

Si por casualidad se encuentra una abeja en esta flor en el momento en que empieza el sueño de la planta, queda indefectiblemente aprisionada.

Un agricultor inglés ha encontrado centenares de abejas aprisionadas y muertas á causa de esta incarceration floral.

Como ya indicamos ligeramente en uno de los últimos números de EL TUROLENSE, el dia 24 del mes actual y en el palacio de la Sra. Duquesa de Medinaceli tuvo lugar en Madrid una reunion de importantes y numerosas personas allí convocadas por la dama espresada, con el laudable propósito de convenir en lo mas necesario para dar vigoroso impulso en España al desenvolvimiento y prosperidad de la agricultura nacional.

Especialmente consagrada nuestra publicacion al fomento de los intereses materiales del pais, no podemos menos de congratularnos de este tan grato acontecimiento que hace presentir mejores dias porque es de suponer que tomando ejemplo de aquella escelsa señora las clases bien acomodadas de nuestra sociedad entrarán por fin en la idea que siempre debieron tener de fijar su atencion en lo que atañe al aumento de produccion de la riqueza y al mas perfecto y esmerado cultivo de los campos.

El bien de la pátria exige que estas clases fraternicen ó se pongan en contacto con el trabajador honrado, que lo alienten en su noble ocupacion, que premien su actividad, inteligencia y moralidad, que lleven á todas partes los mejores conocimientos de las industrias útiles é inviertan sus capitales en empresas que, como los canales de riego, sobre ofrecer seguridad y lucro, fomentan el trabajo, que es el que produce la nobleza positiva, la riqueza particular y lo único que por fin ocasiona el engrandecimiento nacional.

Segun han referido la mayor parte de los periódicos, para que tome forma y desarrollar del mejor modo posible el alto pensamiento que motivó la reunion expresada (que leó en el acto, afectado y conmovido, el Sr. D. Lino Peñuelas) se nombró una Comision ejecutiva. ¡Quiera Dios dar acierto á estos Sres. para que lleguen á constituir la mas potente asociacion, capaz de irradiar su benéfica influencia hasta los últimos límites de España, y que penetre en este desventurado rincón con tanta fuerza, que haga renacer el salvador espíritu de asociacion y destruya para siempre las mezquinas miras que nos tienen sumidos en la miseria!!

Segun refiere el *Noticiero Dertosen-* se, un grupo de más de 400 mujeres se aproximó el miércoles último al Ayuntamiento de Tortosa en peticion de que se aboliese el pago del reparto de consumos. El Alcalde dió muy buenas razones á las peticionarias que se retiraron *in contenti* á sus respectivas casas.

Ha llegado á esta capital el Sr. Marqués de Espejo.

Hemos recibido el número 15 de *La Naturaleza*, elegante publicacion destinada á vulgarizar las ciencias naturales:

Contiene este número 12 preciosos grabados, entre ellos los siguientes: el gran aparato de M. Cailletet, para la licuefaccion de los gases, y la vista del Illamani en el Perú.

A pesar del lujo de *La Naturaleza*, y de publicarse todos los sábados, su suscripcion sólo cuesta 80 rs. al año en toda España.—El que desee un número para ver detenidamente sus condiciones, puede pedirlo por correo á la Administracion, Pizarro, 15, Madrid, que se le remitirá gratis.

El promotor fiscal electo de Molina, D. Francisco Fernandez Vior, ha sido trasladado á Calatayud, y el de este juzgado, D. Francisco Tamayo y Gimeno, pasa á Molina.

Tan justa y grande es la reputacion de orador sagrado de que goza nuestro paisano el Sr. Jardier, que cada vez que sube al púlpito, un gentío inmenso acude á oírle deseando no perder ni uno solo de los bellísimos pensamientos que con galana frase tan bien sabe decir dicho Sr. No en vano vino precedido el citado orador de una fama que tanto mas se agranda cuanto mayores son las pruebas á que se la somete.

Dice el *Correo de Bayona* que en aquella ciudad han sido reducidas á prision, en virtud de las pesquisas de M. Sallieres, comisario central de policía, dos distinguidas damas españolas que habian vendido al joyero M. Mortet una veintena de brillantes por 6.000 francos, cuyos brillantes se sospecha han sido robados al pretendiente D. Carlos de Borbon. Las señoras presas son la esposa y la madre del titulado general Boet, ex-ayudante de D. Carlos, y las alhajas vendidas se cree tengan inmediata relacion con el robo del Toison de oro hecho recientemente á dicho sujeto y con la destitucion de su gran camarada y confidente.

Cuatro nacimientos más que defunciones hubo en esta ciudad durante la segunda decena del presente mes.

Ha ocurrido un incendio en la China en el que han perecido 3000 personas.

VARIEDADES.

¡Por tí solo vivo.—A. L.,,

I.

Bella es la tarde, el sol resplandeciente

oculta en Occidente
su carro de mil rayos circundado,
y el aura, debilmente
mece el cáliz del lirio perfumado.
Las aves en la selva se recrean,
allí tristes gorjean
dando sus cantares mas divinos,
y las brisas olean
sus cantos armoniosos y argentinos:

La flor su tallo esbelto, libre mece,
que es linda, y se envanece
al verse dibujada en los cristales
de la fueate, dó crece,
regada por sus puros manantiales.

La tarde es bella, y todo es alegría
del ave la armonía,
el brillo del sol esplendoroso,
la flor, la fuente fria,
el firmamento azul, ¡todo es hermoso!

Porque, todo placer y amor respira
lo que mi vista mira
doquiera la dirijo fatigado,
y aquí solo suspira
mi corazon herido y angustiado.

Que mientras canta, el ave mi lamento

doy con dolor al viento
que gime suspirando entre las flores,
y yo con triste acento
mis penas canto entonces, sin amores.

De tí, linda morena, me hallo ausente

y yo constantemente
pienso en tu sonrisa seductora,
porque tierno y ferviente
mi corazon al tuyo solo adora.

Y al aura doy mi canto lastimero,
porque mucho te quiero,
siendo tú de mis cantos norte y guía,
y hoy si yo no muero
á tí lo debo solo, hermosa mia..

José María Alfonseti

Cultos.

SANTO DE HOY.—San Amos, profeta.

En la Iglesia de Religiosas de Santa Clara.—Contiúa el Rosario y visita general á Ntra. Sra. del sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 6 y 1¼. En este Santo tiempo de cuaresma, despues de la visita, habrá una breve plática doctrinal, y á continuacion el cántico. Aplacad Señor tu ira. Los Martes, Viernes y Domingos en vez de plática, será el ejercicio solemne del Santo Via-Crucis. Para tan religioso acto se invita á los hermanos de la 3.^a orden de San Francisco.

DEPÓSITO

administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts.
Aceite, arroba para fuera de la capital, de.	15,	á 15,50.
Arroz, id. id. id.	de 5,87	á 7,
Bacalao, id. id. id.	de 9,75	á 12,
Jabon de Albalate, id. id.	de 15,50	á 16,
Idem de Ternel, id. id.	á 15,	
Aguardiente usual, cántaro	á 6,50	
Vino blanco, id. id.	á 6,	
Vino comun, id. id.	de 2,	á 3,

Petróleo, la lata, id. á 11,
Sardinas, millar, id. de 12, á 17,

Teruel 30 de Marzo de 1878.—
Mariano Narbon.

Precios del Almudí.

Trigo.—Chamorra superior, á. 41, rs.
Id. Chamorro, á. 38, »
Id. Jeja, á. 37, »
Id. Candéal á. 39, »
Id. Royo á. 39, »
Id. Morcacho á. 31, »
Id. Centeno, á. 25,75 »
Cebada, á. 20, »

Teruel 30 de Marzo de 1878.—
Carlos Jordan.

TEATRO.

Funcion 14 de abono para hoy 31 de los corrientes.

Despues de la sinfonia la acreditada comedia de D. Ventura de la Vega denominada,

El marido de mi mujer.

La aplaudida zarzuela en un acto,

El pan de la Emigracion.

A las 8 en punto.

El Consejo de Sanidad de San Petersburgo ha autorizado la importacion en Rusia de las *Cápsulas de Alquitran de Guyot*, tan eficaces para los resfriados, catarros, bronquitis, tisis, etc. Dos cápsulas á cada comida producen siempre un alivio rápido. El tratamiento viene á salir á un precio insignificante, puesto que apenas llega á un real por dia.

Para evitar las numerosas imitaciones de que este producto ha sido objeto, exijase en la etiqueta de cada frasco la firma Guyot impresa en tres colores.

Depósito en Teruel.—Farmacia y Droguería de D. Bernabé Fortea, y en las principales farmacias.

La irritabilidad de la sangre produce y sostiene incalculable número de enfermedades para cuya curacion basta de ordinario el empleo de sustancias depurativas y atemperantes, evitándose del mismo modo todas ellas cuando dichas sustancias se usan á tiempo, recomendando su empleo con alguna frecuencia, toda vez que nunca pueden perjudicar.

Ningun medicamento mejor para conseguir este objeto que los *Polvos Depurativos y Atemperantes* del Dr. Morales, los cuales remplazan ventajosamente á la mejor zarzaparrilla, y reunen además la buena condicion de ser un refresco sumamente económico y de un empleo cómodo y fácil.

Tan útil preparacion se halla de venta en todas las principales farmacias de España.

ÚLTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio particular de EL TUROLENSE.

Madrid 31 á las 4 de la mañana.

Se conciben esperanzas de que la cuestion de Oriente pueda arreglarse sin acudir al terreno de las armas, pues se ha atenuado la gravedad de la inminencia de un rompimiento entre Inglaterra y Rusia.

Inglaterra se halla dispuesta á entrar en nuevas negociaciones.

Fabra.

SECCION DE ANUNCIOS.

ESPECIFICOS

DEL

D. MORALES

Inyeccion-morales. Cura infaliblemente en muy pocos dias, sin más medicamentos, las blenorreas, blenorragias y todo flujo blanco en ambos sexos.—20 rs. frasco de 250 gramos.

Polvos depurativos y atemperantes. Reemplazan ventajosamente á la zarzaparrilla ó cualquier otro refresco. Su empleo, aun en viaje, es sumamente fácil y cómodo.—8 rs. caja con 12 tomas.

Pildoras tónico-genitales. Muy celebradas para la debilidad de los órganos genitales, impotencia, espermatorrea y esterilidad. u uso está exento de todo peligro.—30 rs. caja.

Los específicos citados se expenden en las principales Farmacias y Droguerías de Teruel.

DEPÓSITO GENERAL.

DR. MORALES, ESPOZ Y MINA, 18, MADRID.

NOTA El DR. MORALES garantiza el buen éxito de sus específicos, comprobado en infinitos casos de su larga práctica como médico-cirujano, especialista en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia.—Admite *consultas por escrito*, previo envío de 40 rs. en letra ó sellos de franqueo.—CARRETAS, 39, PRINCIPAL, DERECHA.

LA COMPAÑIA FABRIL, SINGER.

Unica casa en Teruel.

18 calle del Salvador 18.



Fabulosa reduccion de precios.
Plazos desde 10 rs. sin pagar nada de entrada.

Máquinas para coser sin igual por la fuerza y hermosura de puntada.

Se garantizan por 20 años.

Las más ligeras.
Las más fáciles para funcionar.
Las más sencillas para aprender.
Las únicas que nunca se desarreglan.
Las que más imitadores tienen.
Pidáanse catálogos ilustrados con listas de precios

Hilos, algodón, torzales, agujas, piezas sueltas y accesorios para toda clase de costura.
No fiarse de imitadores.

Único depósito en Teruel.
18 calle del Salvador 18.

VENTAS.

Se vende una casa en el arrabal de esta ciudad, calle del Meson de Játiva, núm. 8. En la mayor, núm. 2, del mismo barrio, darán razon. 6-5

Otra: La casa núm. 25, de la calle de Carasco, en esta ciudad, se vende; en la misma darán razon. 5-5

A voluntad de su dueño, el Sr. Conde de Faura, se venderán en el pueblo de Alfambra y dia 31 del presente mes de Marzo, en subasta pública y ante Notario, diferentes fincas rústicas y urbanas cuyo pliego de con-

diciones estará de manifiesto todos los dias en la habitacion del Administrador del Ilmo. señor Baron de Escriche, en Ternel Casa de Correos.

LA SANGRE.

Es el elemento encargado de la reconstitucion del organismo: cuando este se aparta de la normalidad fisiológica que le corresponde aparece la **enfermedad** que no es mas que la manifestacion de que el líquido reconstituyente ó sea la sangre no se halla en sus debidas condiciones, y segun sean las predisposiciones individuales nacen este ó el otro padecimiento que en general se llaman **congestiones, inflamaciones neuralgias, escrofulas, berpes, reumas, tubérculos, histéricos etc.**, y cuyas enfermedades se localvian en sitios diferentes, como en la **cabeza, pulmones, corazon, estómago, hígado, intestinos, riñones, piel** segun que el órgano tenga condiciones abonadas para su desarrollo, evidenciándose entonces ese sin número de sintomas propios del sitio y de la afeccion, como son **vaidos dolores y pesadez de cabeza, catarros, tos, palpitaciones de corazon, dolores de estómago, vómitos inapetencia, cólicos, dolor de riñones, tumores, dolores reumáticos herpes en la piel y en las mucosas etc. etc.**

Los Granes Laxo-depurantes de Racle además de que son un **Laxante suave** tienen la propiedad de dirigir su accion á la **sangre** eliminando cuanto escede de su normal composicion y hacerla apta para desempeñar el importantísimo cargo que la organizacion le encomienda.
Para su uso véase el prospecto que lleva cada caja. **Se venden en la Botica de D. Bernabé Fortea en Teruel.—Precio 10 reales cada caja.**

Sustitucion de quintos para Ultramar.

El representante de la empresa, Sres. Pastor,

Café nervino medicinal. Acreditado é infalible remedio árabe para curar los padecimientos de la cabeza, del estómago, del vientre, de los nervios, etc., etc.—12 y 20 rs. caja.

Panacea anti-sifilítica, anti-venérea y anti-herpética. Cura grave y radicalmente la sífilis, el venéreo y las herpes en todas sus formas y períodos.—30 rs. botella.

Alberola y Compañía de Zaragoza, en esta capital, es D. Roque Sainz de la Maza. Habita, calle de la Parra, núm. 45.—Hace las operaciones á satisfaccion de los interesados.—En un plazo ó en dos, segun convenga.

EMPRESA DE LA Andorrana.

Servicio para viajeros de Andorra á Zaragoza directamente en combinacion con el ferrocarril de Pina al segundo punto, pasando por Hajar y Azayla.

Todos los dias pares sale un carruaje de la posada de Francisco Sauras de Andorra, á las cuatro y media de la mañana llegando el mismo dia á Zaragoza á las seis y media de la tarde.

Precios.

De Andorra á Zaragoza. 32 rs. vn.
De Andorra á Hajar. 8 » »
De Hajar á Azayla. 4 » »

En el precio de 32 rs. de Andorra á Zaragoza va comprendido el billete del ferrocarril de Pina á Zaragoza de 3.ª clase, y pagará el exceso el viajero que pase á los coches de 1.ª ó 2.ª clase.

Los dias impares se hace el viaje de Zaragoza á Andorra de igual manera.

Despacho de billetes.

En Zaragoza, Plaza de San Francisco núm. 6
Id. Hajar, Parador del Olmo.
Id. Andorra, Posada de Francisco Sauras.
Nota para conocimiento del público.
De Azayla salen coches para Escatron y Caspe.
De Hajar salen coches para Alcañiz y Calanda.

De Alcañiz salen coches para Valdealgofa, Valdeltormo, Calaceite, Gandesa, Cherta y Tortosa, en combinacion con los ferrocarriles de Valencia á Barcelona. 12-10

AVISO.

A voluntad de su dueño se vende una casa sita en la calle de Santa María, número 8; en la carpintería de Tarazona darán razon de las condiciones en que se hara dicha venta. 4-1

La casa número 24, de la calle del Tozal, de esta ciudad, se vende. En el fielato de la nevera darán razon.

Im. de la Casa provincial *ap Beneficencia.*